

令和4年 第7回教育委員会定例会議 会議録

1 日 時 令和4年7月27日（水）

開会 13時30分

閉会 14時40分

2 会 場 金沢市役所 第二本庁舎 2階 2201会議室

3 出席委員（7名）

教 育 長	野 口 弘
教 育 委 員	田 邊 俊 治
〃	大 島 淳 光
〃	丸 山 章 子
〃	木 村 陽 子
〃	長 澤 裕 子
〃	櫻 吉 啓 介

事務局	教育次長	上 寺 武 志
	担当次長（兼）教育総務課長	堀 場 喜一郎
	教育総務課担当課長（兼）課長補佐	寺 末 哲 也
	担当次長（兼）学校職員課長	中 村 健 一
	学校職員課担当課長・管理主事（兼）課長補佐	外 川 燐
	担当次長（兼）学校指導課長	地 下 雅 志
	学校指導課担当課長（兼）課長補佐	藤 尾 裕
	市立工業高校長	西 東 直 人
	市立工業高校事務局長	長 谷 川 智 朗
	担当次長（兼）生涯学習課長	安 宅 英 一
	図書館総務課長	岩 井 隆 之
	（兼）玉川図書館長	
	（兼）玉川図書館近世史料館長	
	（兼）玉川図書館城北分館長	
	教育プラザ総括施設長	今 寺 誠
	（併）こども相談センター所長	
	学校教育センター所長	熊 谷 有紀子

4 案 件

- 非 議案第20号 令和5年度使用教科用図書（特別支援学級用教科書）の採択について
(学校指導課)
- 非 議案第21号 令和5年度使用金沢市立工業高等学校教科用図書採択について
(市立工業高等学校事務局)
- 報告第24号 金沢市立学校における新型コロナウイルス感染症による児童生徒の発生
状況について
(学校指導課)
- 報告第25号 成人式の名称について
(生涯学習課)
- そ の 他
- (1) 次回の定例会議の日程について

5 議事の経過等 以下のとおり

野口教育長の開議あいさつに続いて、傍聴希望者7名について協議し、傍聴を許可した。次に、会議録署名委員に田邊委員を指名した。本日の議題について、野口教育長が議案第20号、議案第21号を非公開とするよう発議し、全会一致で非公開とすることを決定した。

審議に入り、報告第24号、報告第25号について説明・質疑応答が行われ、原案どおり承認した。また、8月の定例会議の開催日を次のとおり決定した。最後に議案第20号、議案第21号について非公開で審議に入り、原案どおり承認し、閉会した。

* 8月の定例会議の日程：令和4年8月24日（水）13：30～

[案件の説明及び諸報告について]

案件について、別添資料等に基づき事務局より説明・報告し、原案どおり承認された。

[主な質疑・応答の内容について]

○ 報告第24号 金沢市立学校における新型コロナウイルス感染症による児童生徒の発生状況について（学校指導課）

（説明の概要）議案書56ページ。6月の1カ月間で陽性となった児童生徒数は計356人であった。内訳は、学級閉鎖等の措置実施を行い学校名を公表した小学校は1校、21人であった。特段の措置を行わなかったため学校名を公表しなかったものが335人となっている。

5月下旬以降、陽性者数は全体的に減少傾向であったため、石川県として6月30日にレベル2の感染拡大警報から感染拡大注意報へ引き下げたが、その後急激な増加に転じたことから、7月15日に再び感染拡大警報に引き上げられた。

7月は昨日26日現在で、措置に伴い学校名を公表した小学校は11校、84人、中学校は1校、8人、市立工業高校では5名、特段の措置を行わなかったため学校名を公表しなかったものは1,353人で、計1,450人となっている。各市立学校は20日に終業式を行い、現在夏季休業期間に入っている。

田邊委員

感染者が増えていることは非常に気がかりですが、感染したと疑われる場所には傾向があるのでしょうか。感染経路の最近の特徴はありますか。

地下学校指導課長

市教委としては、感染の原因や経路については保健所に調査してもらっているところです。保健所からの指導・助言の下、これまでも適切に対応してきました。学級閉鎖・学年閉鎖等については基準を設けていて、直近の4日間において5名の感染者が学級で確認された場合には学級閉鎖の措置を取り、感染状況を見ながら保健所と協議の上、再開を検討する形を取っていたので、そこについてはこれまで同様の状況の中で、先ほどご報告した措置、件数となっています。

○ 報告第25号 成人式の名称について（生涯学習課）

（説明の概要）議案書58ページ。7月4日に開催された社会教育委員会議において、20歳を対象とした式典（成人式）の名称を決定した。

式典の名称は「二十歳（はたち）のつどい」である。理由は、対象の年齢を明確にするためと、改めて「つどい」ことにより、家族や旧友、地域社会とのつながりを確認するとともに、大人としての自覚を持ってもらうためである。

これまでの調査の状況としては、新成人および運営主体である公民館のアンケート調査では、「二十歳のつどい」を望む人が最も多く、他の中核市においても、表示の違いはあるものの、最

も多かったのが「二十歳のつどい」であった。来年1月に開催される式典から、この名称で行う。

田邊委員	18歳から成人となるので、18歳に向けては何か対応はあるのですか。
安宅生涯学習課長	基本的に生涯学習課では行っていません。ただ、シチズンシップということで、18歳から成人であるという啓発はこども未来局で行っています。その中で、主権教育のような形で徐々に進めていかなければと思っていました。
丸山委員	「二十歳のつどい」の内容は、これまでの成人式とだいぶ変わらぬですか。
安宅生涯学習課長	基本的には変わりません。これまでどおり運営主体は公民館であり、内容はあまり変わらない形にはしたいと考えています。ただ、社会教育委員会議でも、「成人式」といった言い方ではなく「二十歳のつどい」という柔らかい言い方にすると、対象の若者たちが集いやすくなるのではないかという意見がありました。基本的な形としては、これまでどおり、同じような方法で行いたいと思っています。
長澤委員	「二十歳のつどい」はとても響きがいいですし、呼びやすくて、皆さんにとってなじみが良いものになって、定着していくことが期待できると思っています。調査状況のところで、アンケートを実施したということですが、これは名称に限ってのアンケート調査でしょうか。それとも、何かそれ以外にも行事の内容に対するアンケートを行ったのでしょうか。
安宅生涯学習課長	基本的には名称についてだけ行っています。
木村委員	一つの区切りとして大事な行事だと思いますし、進学などでばらばらになった友人と再会できる機会もあると思いますので、大事なイベントとして続けていってほしいと思います。

以上

会議録署名

教育長 署名

教育委員 署名

(田邊委員)

[非公開議案の審議結果について]

- 議案第20号 令和5年度使用教科用図書（特別支援学級用教科書）の採択について（学校指導課）

審議結果についても非公開

- 議案第21号 令和5年度使用金沢市立工業高等学校教科用図書採択について（市立工業高等学校事務局）

審議結果についても非公開

以上